

03.März 2010

Schriftliche Anfrage

von Marcel Savarioud (SP)

Für die Auszählung der Abstimmungs- und Wahlergebnisse der eidgenössischen Volksabstimmung sowie den Gemeinderats- und Stadtratswahlen vom Sonntag 07. März wurden erstmals die Stimmzählerinnen und -zähler von den Kreis-Wahlbüros auf Samstag Morgen 06. März aufgeboten.

Anscheinend soll bereits am Samstag morgen mit der Auszählung der Gemeinderatslisten begonnen werden, insbesondere mit den veränderten Gemeinderatslisten.

Gemäss Verordnung über die Wahlbüros werden die Wahl- und Abstimmungsergebnisse nach vollständiger Durchführung der Stimmabgabe erhoben. Bei umfangreichen Wahlen oder Abstimmungen kann mit der Ermittlung der Ergebnisse gemäss der Anordnung des Stadtrates bereits vor der Urnenöffnungszeit begonnen werden.

Bei den bisherigen Erneuerungswahlen des Gemeinderates wurde mit der Auszählung am Sonntag morgen begonnen, und nicht wie dieses Mal bereits am Vortag.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Stadtrat folgende Fragen zu beantworten:

1. Was bewegte der Stadtrat dazu, die Auszählung bereits am Samstag morgen beginnen zu lassen?
2. Wurde bereits in vergangenen Abstimmungen oder Wahlen am Samstag mit der Auszählung begonnen? Wenn Ja bei welchen Abstimmungen/Wahlen?
3. Wie sieht die konkrete gesetzliche Grundlage zum Auszählungsbeginn aus? Wann könnte theoretisch frühestens mit der Auszählung begonnen werden?
4. Wie hoch beziffern sich die Mehrkosten aufgrund des Auszählungsbeginnes am Samstag? Wieviele Stimmzähler mussten mehr oder doppelt aufgeboten werden? Wieviel Mehraufwand entstand für die Wahlbüros und für die Organisation?
5. Um wie viel schneller konnten die offiziellen Schlussergebnisse im Vergleich zu den letzten Gemeinderats- und Stadtratswahlen veröffentlicht werden (aufgeschlüsselt nach den einzelnen Wahlkreisen)?
6. Besteht nicht die Gefahr, dass bereits am Samstag abend aus den Wahlbüros Resultate an die Öffentlichkeit durchsickern könnten?
7. Gedenkt der Stadtrat bei künftigen Abstimmungs- und/ oder Wahlterminen ebenfalls bereits Samstags mit der Auszählung zu beginnen?

